

سُبْحَانُ

Had B-Shabo (le dimanche)

حاد بشـأبو (يوم الأحد)

كنيسة مار يعقوب للسريان الأرثوذكس Eglise St- Jacques Syriaque orthodoxe

آية العدد: إن كان ممكناً فحسب طاقتكم سالموا جميع الناس.

(رومية 12:18).

النص الانجيلي: (مت 12:30-37)

مَنْ لَيْسَ مَعِيَ فَهُوَ عَلَيَّ، وَمَنْ لَا يَجْمَعُ مَعِيَ فَهُوَ يُفَرِّقُ. لِذَلِكَ أَقُولُ لَكُمْ: كُلُّ حَظِيَّةٍ وَتَجْدِيفٍ يُغْفَرُ لِلنَّاسِ، وَأَمَّا التَّجْدِيفُ عَلَى الرُّوحِ فَلَنْ يُغْفَرَ لِلنَّاسِ. وَمَنْ قَالَ كَلِمَةً عَلَى ابْنِ الْإِنْسَانِ يُغْفَرُ لَهُ، وَأَمَّا مَنْ قَالَ عَلَى الرُّوحِ الْقُدُسِ فَلَنْ يُغْفَرَ لَهُ، لَا فِي هَذَا الْعَالَمِ وَلَا فِي الْآتِي. اجْعَلُوا الشَّجَرَةَ جَيِّدَةً وَثَمَرَهَا جَيِّدًا، أَوْ اجْعَلُوا الشَّجَرَةَ رَدِيَّةً وَثَمَرَهَا رَدِيًا، لِأَنَّ مِنَ الثَّمَرِ تُعْرَفُ الشَّجَرَةُ. يَا أَوْلَادَ الْأَفَاعِي! كَيْفَ تَقْدِرُونَ أَنْ تَتَكَلَّمُوا بِالصَّالِحَاتِ وَأَنْتُمْ أَشْرَارٌ؟ فَإِنَّهُ مِنْ فَضْلَةِ الْقَلْبِ يَتَكَلَّمُ الْفَمُ. الْإِنْسَانُ الصَّالِحُ مِنَ الْكَنْزِ الصَّالِحِ فِي الْقَلْبِ يُخْرِجُ الصَّالِحَاتِ، وَالْإِنْسَانُ الشَّرِيرُ مِنَ الْكَنْزِ الشَّرِيرِ يُخْرِجُ الشُّرُورَ. وَلَكِنْ أَقُولُ لَكُمْ: إِنَّ كُلَّ كَلِمَةٍ بَطَّالَةٍ يَتَكَلَّمُ بِهَا النَّاسُ سَوْفَ يُعْطُونَ عَنْهَا حِسَابًا يَوْمَ الدِّينِ. لِأَنَّكَ بِكَلِمَتِكَ تَتَبَرَّرُ وَبِكَلِمَتِكَ تُدَانُ.

حكمة العدد: إن لم يكن في قلبك المحبة والصلاح. وإن لم تقف أمام العزة الالهية بخشوع وهيبة وخاصة عند التقرب من سر الأفاخرستيا، تأكد أنك بعيد عن الله وأن كل ما تمارسه طقوس لامعنى لها.

الأحد الثاني بعد الدنح

No:103

17 كانون الثاني/2010

تعليق على الآية الانجيلية:مسالمة الناس تتطلب منا الصبر والمسامحة والمحبة الحقيقية النابعة من القلب. مسالمة الناس معناها أن نحيا معهم بسلام ووثام، هي ليست ضعف أو استسلام بل قوة حقيقية نمارسها مع الآخرين بسبب ايماننا بأن الرب يسوع هو الله محبة وملك السلام.

قصة العدد: كنت واثقاً:سأل الجندي رئيسه: صديقي لم يعد من ساحة المعركة.أرجوك أذن لي لاذهب واحضره؟ أجابه قائده: ممنوع الذهاب فهو غالباً قد مات ولايجب أن تخاطر بحياتك لأجله. ذهب الجندي بدون أن ينفذ الأوامر وعاد مصاباً بجرح بليغ وهو يحمل صديقه الذي فارق الحياة. فقال الرئيس: ألم أقل لك أنه ميت.أكان يستحق منك هذه المغامرة للعثور على جثته؟أجابه الجندي: بكل تأكيد سيدي، فقد وجدته حياً يحتضر فبادرني بالقول: كنت واثقاً أنك سوف تحضر.

أخبارنا: لجنة السيدات تدعوكم إلى النادي العائلي السرياني في صالة كنيسة تاساء السبت 30 كانون.اللقاء فيه التسلية والضيافة.كذلك تدعوكم إلى حفلات للعائلات في عيد الفالنتاين مساء 13 شباط في صالة كنيسة تاساء وبرسم اشتراك قدره \$20.التفاصيل عند (أم حنا)-مهى حنا القس.

+انتقل إلى رحمة الله المرحوم كريم عديبم.تعازيننا لآل الفقيد وخاصة ابن أخيه جان.له الرحمة ولكم طول البقاء.

+الأحد القادم جناز الأربعين للمرحوم جبرائيل بكرجي.له الرحمة ولزوجته سعاد وأولاده سميرة وسمير ودومينيك الصبر والسلوان.

+ مبروك للسيدة شوشان أديب شمعون وزوجها ماريو قدوم بكرهما ايلي. يربى بعزكما وعقبال فرحته.

+ اليوم تذكارة القديسة مريم لبركة الزرع.كذلك نذكركم أن صوم نينوى يبدأ في كنيسة تاساء يوم 25 كانون.أي الاثنين بعد القادم ولمدة ثلاثة أيام.

+ ارسل المجلس الملي رسالة تعزية إلى حكومة هايتي بعد الزلزال المدمر الذي اجتاح البلاد. كما يقوم المجلس بحملة تبرعات لجمع اللباس والأغذية وغيرها من المواد التي يحتاجها المنكوبين. من يود التبرع الاتصال مع السيدة مهى القس والأخ عبد الأحد قومي.

+ يوم الثلاثاء القادم وفي تمام الساعة والنصف مساء تستمر في صلاة كنيستنا سلسلة اللقاءات الروحية بأشراف الأب الريان يعقوب يعقوب.

صباح الورد: لمن شارك **حاد بشابو** في أنشطتها التي اقامتها ونخص بالذكر الأخوة: انطون توما وزوجته ريتا - نوري ايشوع وزوجته بولين على أتعابهم في التنظيم واعداد الطعام ولاننسى جهود السيدات: أم حنا - الخورية جاكلين - مهى القس - جينا زكو - أمل قومي - ماري زكو - شاميرام صليبا - ليليان خوري وغيرهن. وكل عام وأنتم بخير.

+بلغت واردات الصينية والتبرعات ليوم الأحد 1/10 (350\$).

Just to remind you that the **Nineveh fast** in our church is on the 25th of January, that is coming Monday which lasts only three days. As you know by now that every Tuesday at seven O'clock at our hall at Henri-Bourassa, is the evening of Bible study. Father Jack will be more than glad to receive you and your guests.

With the cooperation of the women's auxiliary and the board of directors we have already addressed a letter to the people and the government of Haiti, expressing our sympathy to the devastating earthquake which shattered and demoralised the whole nation. And we are organising a campaign to collect what ever we can; money, cloths, non perishable food and etc. For information contact Mrs. Maha al-Qass, or Mr. Abd Kawmi.

To all those who handed a helping hand to our four activities, which was organised during the month of December 2009 and January 2010. We express our heartiest gratitude and recognition, specially to Mr. Antoine Touma and his wife Rita, , Mr. Nouri Yashou and his wife Pauline, Mrs. Fahima Tannourji (Oum Hanna) Mrs. Shamiram Haddad (Shamo), Mrs. Lillian Khouri and Jacqueline Ishak (father Kamil's wife). Again, Thanks .

Today's Bible reading (Matthew 12:30-37) He that is not with me is against me; and he that gathereth not with me scattereth abroad. Wherefore I say unto you, All manner of sin and blasphemy shall be forgiven unto men: but the blasphemy against the Holy Ghost shall not be forgiven unto men. And whosoever speaketh a word against the Son of man, it shall be forgiven him: but whosoever speaketh against the Holy Ghost, it shall not be forgiven him, neither in this world, neither in the world to come. Either make the tree good, and his fruit good; or else make the tree corrupt, and his fruit corrupt: for the tree is known by his fruit. O generation of vipers, how can ye, being evil, speak good things? for out of the abundance of the heart the mouth speaketh. A good man out of the good treasure of the heart bringeth forth good things: and an evil man out of the evil treasure bringeth forth evil things. But I say unto you, That every idle word that men shall speak, they shall give account thereof in the day of judgment. For by thy words thou shalt be justified, and by thy words thou shalt be condemned.

Our Last week's collect from different sources was (\$350)

The new for the year 2010 is that the ladies auxiliary is seriously organizing a long awaited '**Syriac Family Club**'. On January the 30th 2010, the ladies auxiliary is inviting you for a get together at our hall on Henry-Bourassa at eight o'clock in the evening. There will be sandwiches and lots of entertainments, your presence and involvement is fundamental. And also they are inviting you for the Valentines Day party on the 13th of February 2010. For further information get in touch with Mrs. Fahima Tanourji (Oum Hanna) or Mrs. Maha Hanna al-Qass. The cost is only (\$20) for St. Valentine's party.

With deep regret we announce that Mr. Karim A'bedayem passed away, the paternal uncle of Mr. Jean A'bedayem, we present our sincere condolences and sympathy to his family and friends, and May God has mercy upon his soul.

Coming Sunday there will be a special mass commemorating the fortieth day after the departure of Mr. Jabrael Bekarji. May God have mercy upon his soul and solace to his family .

With great pleasure we congratulate Mrs. Shoushane Adib Chamoun and her husband Mr. Mario for their first baby Elie, we wish little Elie all the best in this world. (Mabrook).